



## 4 Neue LED-Straßenbeleuchtung

Moderne LED-Lösungen verbrauchen deutlich weniger Strom, sind sehr langlebig und wartungsarm. Straßen, Plätze und Gehwege sind hell erleuchtet, doch der Nachthimmel bleibt dunkel. Das ist mit moderner LED-Beleuchtung möglich.

**JJ** Ziel ist es, die Verkehrssicherheit zu erhöhen, Lichtverschmutzung zu vermeiden, Insektschutz voranzutreiben, das Ortsbild zu verschönern und letztlich die Lebensqualität in unserer Gemeinde noch weiter zu steigern", klärt Bgm. Jürgen Maschl über die Beweggründe der Umstellung auf.

### Verminderung der Lichtverschmutzung durch die neue Straßenbeleuchtung

Große Lichtproduzenten sind zum Beispiel die Straßenbeleuchtung und Werbeflächen. Pflanzen, Tiere und Menschen nehmen durch ein Übermaß an künstlichem Licht Schaden. Unser Körper ist von einer inneren Uhr gesteuert, die den Wechsel von Tag und Nacht als Taktgeber benötigt. Helle Nächte stören diesen Rhythmus. Die neuen Leuchten locken um rund 80 Prozent weniger Insekten an.

#### „Situative Beleuchtung“

Auf Großteil der Straßen wird die Beleuchtung situativ gesteuert. Dies heißt nur wenn Bewegung auf der Straße/Gehsteig herrscht geht die Beleuchtung auf das Normalniveau. Bei keiner Bewegung auf der Straße/Gehsteig wird das Licht auf ein Minimum reduziert und somit noch mehr Energie gespart und die Umwelt geschont. Auf kleine Tiere wie Katzen, Igel, Marder reagieren die Sensoren nicht.



Impressum: Marktgemeinde Schwadorf, Am Hauptplatz 5, 2432 Schwadorf | Tel. 02230/2240 | Fax: 02230/2240-6 | E-Mail: post@schwadorf.gv.at | ATU Nr. 162 812 08 | Bezirk: Bruck an der Leitha  
Verantwortlich für den Inhalt: BGM Jürgen Maschl | Satz und Grafik: moritzcharf.com | Fotos: Marktgemeinde Schwadorf | Druck: Bürger Druck, Rannersdorf

## 6 Aus dem Gemeinderat

Am Dienstag, den 26. März 2024, fand die 462. Sitzung des Schwadorfer Gemeinderates statt, bei der wieder einige wichtige Tagesordnungspunkte beschlossen wurden. Die wesentlichen Entscheidungen finden Sie hier zusammengefasst:

#### Bericht über die Wirtschaftsprüfung der SCHGV

Für die Schwadorfer Grundverwertungs GmbH wurde der uneingeschränkte Bestätigungsvermerk vom Wirtschaftsprüfer für das Haushaltsjahr 2022 festgestellt.

#### Kanalsanierungs- und Erweiterungsarbeiten

Im Zuge des Leitungskatasters wurden schwere Mängel an Teilen unserer Kanalisation im Bereich Weinbergstraße, Wiener Straße, Feldgasse, Wiener Straße erhoben. Zudem soll die Kanalanlage um den Bereich Eisvogelgasse ergänzt werden. Für beide Projekte fand eine öffentliche Ausschreibung statt. Der Gemeinderat beauftragte daher Kanalarbeiten in der Höhe von € 457.000,-

#### Parzellierung Eisvogelgasse

Für die Schaffung von neuen Bauplätzen wurde für die Aufschließung in der Eisvogelgasse der für die Parzellierung erforderliche Teilungsplan genehmigt. Ein wesentlicher Schritt zur endgültigen Schaffung von neuen Bauplätzen.

#### Auftragserteilung für Vollendung Öko-Projekt Kellerrücken

Der Umweltfonds des Flughafen Wien hat der Erweiterung des Projektes Öko-Projekt Kellerrücken zugestimmt. Der Gemeinderat beauftragte daher die Totalsanierung der WC-Anlage am Spielplatz Am Zieglofen zu einem Gesamtpreis von € 80.000

#### Freigabe der Ausschreibungsunterlagen für die Erweiterung des Kindergartens Franz Huber-Gasse

Aufgrund der Bildungsoffensive des Landes NÖ mit der Aufnahme von 2-jährigen wurde für die erforderliche Erweiterung des Gebäudes in der Franz Huber-Gasse die Ausschreibungen in die Wege geleitet!



## 5 Flurreinigung in Schwadorf

„Die Umwelt von achtlos weggeworfenem Abfall zu befreien“ – so lautete auch heuer wieder das Motto der Flurreinigungsaktion in der Marktgemeinde Schwadorf.

An die 80 fleißigen Helferinnen und Helfer von den örtlichen Vereinen kamen am Samstag, den 4. April, bei frühlingshaften Temperaturen zusammen, um das Ortsgebiet zu säubern.

Ausgestattet vom Abfallverband Schwechat zur Verfügung gestellten Warnwesten, Müllsäcken und Arbeitshandschuhen gingen die eifigen Sammler den ganzen Vormittag über ihrer Aufgabe nach.

Verteilt auf insgesamt 10 Routen wurde heuer vor allem das Ortsgebiet innerhalb der Ortstafeln gereinigt. Dabei fielen in etwa eine Pritsche voll Abfall an, der durch den Bauhof fachgerecht entsorgt wurde.



**JJ** Schön zu sehen, dass vor allem die Jugend heuer teilgenommen hat. Dies zeigt von hohem Bewusstsein für eine saubere Umwelt. Vielen Dank an alle, die sich für unser Ortsgebiet einen halben Tag unentgeltlich Zeit genommen haben“, zieht Bgm. Jürgen Maschl ein positives Resümee.

Zum Abschluss der heurigen Aktion wurden alle Teilnehmer zu einem Imbiss auf den Schwadorfer Hauptplatz eingeladen. Bei kühlen Getränken und leckeren Snacks, zubereitet vom Cafe Salotto, blieb zudem Zeit für individuelle Gespräche mit den anwesenden Gemeindevertretern.